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班長會議講話 

各位班長，大家午安 
    各位都是班上重要的幹部，你們的一舉一動都影響著班上整體氣氛，
不僅老師信任你們；同學們也都支持你。因此，校長要利用這個短暫時間，
向大家談談我的理念，希望藉由大家，將校長的想法帶回班上與同學分享，
共同提升學校的學習氛圍。基本上校長強調兩點： 
 
務必告訴同學們，每一天都要有所學習與進步： 
各位同學每天到校上課，一待就至少有 8 個小時，這麼長的時間中，倘若
沒有學到任何知識或做人的道理，那真的很可惜。校長認為每天在校園接
觸的老師們、同學們都有可以讓你學習的地方。各科老師因專業背景的差
異，他們可以指引你們未來工作的方向，甚至某一種人生觀。例如，地理
老師會告訴你們世界是遼闊的；國文老師會引導你用文學的角度來看世
界；美術老師提示你們美的觀念與態度…等；同時，你們也可以向同學們
學習，如何解數學題目、如何讀書、或如何運動…..等。總之，每一天從進
入校門到離開學校，正德高中的校園中，充滿各式各樣的學習機會，同學
們若能把握，仔細規畫如何求學，必定讓你的高中生活很有意義，也會很
充實。 
在學習的過程中，需要時時刻刻開放心胸，專心讀書。果若如此，就不會
有觸犯校規的問題，校規是維持校園學習環境的手段，如果同學們專注於
學習，就不會把手機帶到校園，也不會在衣服上、頭髮上做文章，上課不
會破壞秩序或睡覺等。最近校長統計從開學到現在犯校規的同學紀錄，發
現平均每一天會有 2 位同學遭到記過等處分，其中有一位就是因為攜帶手
機到校。使用手機不是不好，但若在學校中使用，負面作用大於正面，校
長平時在校也少用手機，很多聯繫都改到晚上，同學們也可以和校長一樣，
回到家中，在父母的同意下，上網與使用手機。 
務必告訴同學們，要對自己的學習有信心 
前一陣子，校長在整理我們學校歷屆升學的概況，發現平均每年有 53 位學
生考上國立大學，其中不乏 pr 值很低的同學。進一步來看，我們有 90%以
上的畢業學生都能順利考上大學，這現象說明未來同學們的出路大部分是
持續升學，其中約有 5-10%的同學能考上國立大學，校長希望這一成績能
繼續提升，但不諱言的，正德仍有同學考上如台大、政大、台師大、台北
科技大學等名校。這中間確實要付出很多學習心力，但仍有機會，只要同
學把握。 
     
    最後，校長要提醒大家，唯有把握現在，方能創造未來。務必要讓正
德高中三年的學習帶給你一定的意義，當你長大後再來回顧這一段旅程，
你會發現其實表面上知識的學習並不重要，反而是老師教給你的做人態
度，同學們相處的生活經驗，才是彌足珍貴的。 


